



El Ideal Gallego

Año XXVI.—Número 8.163.—Avenida de Rubine, 10—

LA CORUNA, MARTES, 27 DE OCTUBRE DE 1942

Precio: 25 céntimos ejemplar

LAS FUERZAS DEL EJE mantienen sus posiciones en Egipto

Fueron destruidos 104 carros blindados británicos

Política sanitaria

Si la política militar es la proyección de un Estado hacia el exterior, la razón de ser considerada por las otras potencias, y hasta la clave de sus triunfos comerciales, en cambio, la política sanitaria es el volverse hacia ella misma y fomentar las condiciones necesarias para su propia existencia. Los grandes imperios, las grandes naciones que han caminado hacia el ocaso, lo hicieron, o por el relajamiento de sus costumbres, o por la existencia de una norma en materia demográfico-sanitaria. Por eso no pueden esperarse grandes actuaciones de los pueblos que abandonan la salud de sus habitantes a sus medios personales.

Al examinar una estadística de dolencias evitables, nos es factible observar como desaparecen o se aminoran aquellas infecciones susceptibles de ser aniquiladas por medio de las vacunaciones o de la simple higiene. Y si concretamente nos referimos a las enfermedades de la infancia, comprendemos al instante que no todo se le puede fiar al aumento en el número de los nacimientos, sino también a la disminución de la mortalidad infantil. De nada vale que España haya sido una de las naciones con un porcentaje mayor de natalidad, si en los cinco años transcurridos desde 1919 al 23, han muerto de la llamada vulgarmente diarrea verde 253.000 niños menores de dos años; es decir, más de 50.000 cada doce meses. Y si a otras dolencias nos referimos, encontramos que han fallecido casi 2.000 personas debido a la difteria, en 1935; más de 4.000 víctimas del sarampión; cerca de 2.000 por la tos ferina; 2.771 merced a la fiebre tifoidea, y muchas más por enfermedades posibles de evitar. Con referencia a la tuberculosis podríamos decir que, en el propio año de 1935, han fallecido por esta enfermedad 108 personas por cada cien mil habitantes. Tales cifras ponen de relieve la ineludible necesidad de urgente remedio, coordinado y estatal. Por eso, cuando vemos la urgente labor de la España de Franco, pese a los múltiples problemas que el Gobierno debe atender, tanto derivados de la guerra como de la postguerra, comprendemos la interesante y práctica actuación llevada a cabo hasta ahora.

El ministro de la Gobernación, en su discurso de clausura de los cursos de perfeccionamiento sanitario, ha trazado unas normas a desarrollar y manifestó la pasión de los gobernantes por estos aspectos de la vida nacional. Y así habló de cifras importantes para la lucha antituberculosa; y de centros de puericultura para evitar la mortalidad infantil; y del reconocimiento de la silicosis como enfermedad profesional; y de la protección a la mujer gestante; y de tantos y tantos aspectos que son dependientes de una organización oficial para su rápida y eficaz resolución.

Pero esto, con eso, mucho, no es todo. También el Gobierno de Franco se ocupa de los profesionales de la medicina, dignificando su existencia y solucionando sus preocupaciones. Las tres últimas categorías de médicos titulares, dependientes del Estado y el Estado libre de la carga a los Ayuntamientos.

Todo esto pone de relieve una moderna orientación en política sanitaria, hasta ahora tan abandonada. Podemos decir que con el plan trazado, disminuirá la mortalidad, se intensificará la lucha contra el mal evitable, y el médico podrá contar en su ejercicio profesional, con un medio social elevado, que ha de coadyuvar de una manera eficaz en sus intervenciones.

Crónica naval en octava plana

Un intento de desembarco inglés en Marsa Matruk, fué rechazado

BERLIN 26.—En Egipto, las tropas germano-italianas se mantienen firmes en sus posiciones, desde el Mediterráneo hasta la depresión del Cattara—dice la agencia internacional de información—sin que el octavo Ejército británico haya logrado consolidar las débiles victorias alcanzadas en los dos primeros días de lucha. Las fuerzas británicas han sido rechazadas con grandes pérdidas, tanto en hombres como en material. Pero como quiera que el general Alexander, comandante jefe del octavo Ejército, dispone de importantes refuerzos, es de esperar que los ingleses prosigan en su ofensiva durante las próximas jornadas.

Añade la citada oficina que las fuerzas de que dispone el general Alexander son las siguientes: primera, séptima y décima divisiones blindadas; primera división de infantería sudafricana, segunda división de infantería neozelandesa, novena división de infantería australiana, y quinta división de infantería india; una brigada de franceses degaullistas, dos regimientos de griegos y levantinos; la cuarenta y cuatro división británica y la cincuenta y cincuenta y una divisiones escocesas. En cuanto a las fuerzas aéreas de que disponen los ingleses se componen, según la ya citada oficina internacional de información, de todos los aparatos disponibles en Egipto y de los últimos modelos de aviones de bombardeo y caza norteamericanos, entre ellos los "Liberator", "Curtiss" y "Tomahawk".

A pesar de la gran superioridad aérea de los británicos los "Messerschmitt" y los aviones de caza italianos tipo "Mecc-202", sembraron el desorden entre las escuadras enemigas, mostrándose superiores a sus adversarios. Mientras tanto los aviones de bombardeo en picado alemanes favorecidos por el claro de luna, empezaron a arrojar en la noche de ayer sus bombas contra las baterías inglesas emplazadas en el sector

Norte de El Alamein, donde han causado ya a los ingleses pérdidas muy graves en carros, camiones y otros vehículos de transporte" —(A.B.E.)

BERLIN 26.—En un millón de hombres, mil carros de asalto y un número gigantesco de aviones, estiman los círculos militares berlineses las fuerzas británicas que participan en la ofensiva contra las posiciones germano-italianas del frente del Alamein. Añaden dichos círculos que, sin duda, el intento de desembarco en Marsa Matruk

(CONTINUA EN CUARTA PLANA)

Dieciocho soldados españoles reconquistaron una trinchera ocupada por 60 soldados rojos

BERLIN, 26.—El Alto Mando alemán facilitó ayer una información que dice:

"Bajas considerables han sufrido los bolcheviques al intentar recientemente una incursión por sorpresa en las trincheras de los voluntarios españoles—según comunican los centros militares berlineses—, en el punto del sector septentrional del frente del Este que guarnecen hace más de un año. Después del relevo de los puestos, al alba, unos 200 bolcheviques irrumpieron en la maleza que está inmediatamente ante las posiciones españolas, lanzándose contra el sector más avanzado de las trincheras con la pretensión de ocuparlo definitivamente y organizar allí su resistencia. Mas no contaban con el joven capitán español que mandaba la compañía y que al frente de dieciocho hombres fué al contraataque, en tanto que otros aislaban a los bolcheviques, apoyándose en los embudos y trincheras de comunicación del terreno intermedio. Metro a metro, la trinchera ocupada fué reconquistada con bombas de mano y al arma blanca y en ella quedaron los cadáveres de 60 rojos. No paró ahí la cosa, ya que quedaba un refugio de cemento en el que los bolcheviques pretendían hacer los honores a unas raciones allí encontradas; a él se dirigieron los españoles y con bombas de mano pusieron fin al banquete y a la vida de los "invitados".—(EFE).



El Cuadrillo presenciando el ejercicio táctico ofensivo desarrollado por las fuerzas de la 13 División del Cuerpo de Ejército de Guadarrama, en el campo de maniobras de San Pedro, Colmenar Viejo. (Foto CIFRA).

En forma de tenaza atacan los ingleses en Egipto

Por V. V. V.



Ha terminado el tercer día de la ofensiva iniciada por los ingleses en el frente egipcio, y todavía no han sido publicadas noticias concretas de los resultados alcanzados. El Mando británico, sin duda, sigue análogo sistema al empleado por el alemán de no dar a conocer en los primeros días del desarrollo de las operaciones iniciadas.

Se sabe que en la noche del 22 al 23 comenzó la preparación del ataque general de Egipto por un ataque aéreo de mayor envergadura que alcanzaba no sólo las bases aéreas del Eje en África, sino también el suelo italiano, especialmente la costa occidental y las regiones industriales de la Lombardía y al

Piamonte. Génova—puerto de embarque para África y base naval de primera magnitud—; Milán, Novara y Savona fueron las localidades más afectadas. Los bombardeos continuaron en los días siguientes, y el ataque se hizo general en el frente africano, abarcando hasta Benghasi.

El día 23, de madrugada, potentes formaciones blindadas, apoyadas por tropas especializadas de asalto del octavo ejército británico, iniciaron la ofensiva en el sector de El Alamein, fuertemente apoyadas por aviación de asalto. Según los primeros comunicados procedentes del Eje, en algunos puntos lograron llegar las fuerzas atacantes a la línea principal de resistencia germano-

italiano, atravesando los campos minados con numerosas bajas. Se combate en dichos lugares, y—según dicen dichos comunicados—el enemigo ha sido rechazado en algunos de ellos. Hasta ayer las pérdidas de tanques ingleses llegan al centenar. Todavía no se indica nada de que hayan sido cogidos prisioneros, lo cual da a entender que ni el ataque ni el contraataque han llegado a su fase decisiva.

Simultáneamente con el ataque terrestre, una formación naval de unidades ligeras británicas se acercó durante la noche al puerto base de Marsa Matruk, con intención de efectuar un desembarco. La aviación germano-italiana atacó a las fuerzas asaltantes antes de que hubieran llegado a la costa, y deshizo la formación, cuyos componentes iniciaron el repliegue.

Se combate en un frente relativamente corto—unos cuarenta kilómetros de extensión longitudinal—que desde la costa en El Alamein llega a la depresión Kattara, a la altura de El Moghra (al Sur de Helmeimat). Según parece, los ingleses desarrollan su esfuerzo principal en las dos alas (El Alamein y El Moghra) con intención quizá de envolver en forma de tenaza la gran colina de El Kattaret El Dyura, cogiendo de revés todo el sistema fortificado de los germano-italianos.

Como es sabido, el frente en esta región está limitado por el mar y por la depresión de Kattara, que por las condiciones de terreno fuertemente accidentado de sus bordes,

Va a ser construida la primera ciudad antituberculosa de España en Bilbao

El Patronato Nacional ha concedido un millón de pesetas para esta obra

BILBAO, 26.—Un millón de pesetas ha concedido la Comisión Permanente del Patronato Nacional Antituberculoso, al provincial de Vizcaya, para continuar las obras del Sanatorio del "Generalísimo Franco", que se construye en el monte Santa María. Cuando esté terminado, entre los pines del citado monte, se elevará la primera ciudad sanatorial antituberculosa de España, con un total de 690 camas, contando con los otros dos Sanatorios que ya están funcionando. Ese total se distribuirá así: "Sanatorio Tapia", para niños tuberculosos, 100 camas; "Sanatorio Brías", destinado a mujeres; 266, y el del "Generalísimo Franco", para hombres, 330 camas.—(CIFRA).

Dos muertos y diez heridos al ser arrollado por el tren un ómnibus, en un paso a nivel

GERONA, 26.—Un tren de mercancías que salía de esta ciudad con dirección a Figueras, arrolló, a las 7:30 de esta mañana, en un paso a nivel existente a seis kilómetros de Gerona, a un ómnibus de la Compañía G. A. R. E. A., el cual se dirigía a Palafrugell. A consecuencia del accidente resultaron dos personas muertas y otras diez heridas. Se supone que el accidente ha sido debido a la espesa niebla, que hacía imposible la visibilidad.

Los heridos han sido trasladados al Hospital provincial y a varias clínicas de esta ciudad, en cuyos centros fueron visitados a día mañana por los gobernadores civil y militar de la provincia.—(CIFRA).

Camarad: El próximo día 29, conmemoración de la fe fundacional de la Falange, escuchad a través de los micrófonos de Radio Nacional de España en Madrid, la Voz del Frente de Juventudes que honda y austera os explicará el significado de aquel día para la futura grandeza de España. DÍA DE LA FE - 29 DE OCTUBRE

Proponen una conferencia entre Stalin, Roosevelt, Churchill y Chang Kai Chek

Para la elaboración de un plan de estrategia aliada

ESTOCOLMO, 26.—La revista británica de izquierda "Tribune" pide a Stalin, Roosevelt, Churchill y Chang Kai Chek, en una carta abierta publicada con gran relieve, que se reúnan en conferencia para elaborar un plan de estrategia aliada en común, según comunica a su periódico el correspondiente en Londres del "Goeteborgs Posten". En dicha carta añade la información—se expresa el pesar de que los aliados no actúen conforme a un plan unificado. Después de indicar la conveniencia de que Stalin se constituya en portavoz de las nacionalidades, la "Tribune" añade que aun que haya elementos hostiles a los soviets en Inglaterra, los sentimientos de la gran masa del pueblo inglés respecto a los soviets no han sido nunca más cálidos que ahora. Recomendamos seguidamente a Stalin que haga una declaración.—(EFE).

BUENOS AIRES, 26.—Han regresado a esta capital el jefe de la Marina mercante del Estado argentino, viceministro Stewart y el director general Beres, después de las negociaciones que durante varias semanas han llevado a cabo en los EE. UU., Colombia y Perú. Aun cuando no se conocen detalles, los periódicos anuncian que se ha llegado a un acuerdo que habrá de ser ratificado por los dos Gobiernos; se supone que el 75 por ciento del tonelaje de la Marina mercante argentina se empleará en el intercambio de mercancías con los Estados Unidos y el tonelaje restante se empleará en los intercambios con Chile, Perú y Méjico. El tráfico con los Estados Unidos se efectuará en su mayor parte por la ruta del Atlántico y tan sólo algunos barcos seguirán la ruta del Oeste y harán escala en Los Angeles.—(EFE).

En el Museo Naval ha sido inaugurado un Curso de Orientación Marítima y Pesquera, para maestros

Presidieron los Ministros de Marina y Educación Nacional

MADRID 26.—A las doce de esta mañana ha sido inaugurado, en la sala de tapices del Museo Naval del Ministerio de Marina, un curso de orientación marítima y pesquera para maestros nacionales. Presidieron la ceremonia los ministros de Marina y de Educación Nacional; el subsecretario de Trabajo, en representación del ministro del departamento; el Almirante Moreno y el Comisario del Instituto Social de la Marina. Asistieron además, el subcomisario del Instituto, presidente del Montepío Marítimo, general Carrillo; Directores de las Mutualidades de accidentes del mar y de riesgos marítimos; los profesores del curso y ciento cincuenta alumnos llegados de todas las provincias españolas. El subsecretario de Trabajo, D. Esteban Pérez González, pronunció unas palabras en las que recordó que José Antonio tuvo un concepto clarísimo de España ante el problema del mar, y que ese concepto se grabó en el punto quinto de la Falange y en la declaración sexta del Fuero del Trabajo. Recordó la ley del Ministerio de Trabajo de 18 de octubre de 1941 que reorganiza el Instituto Social de la Marina, y afirmó que hacen falta barcos; pero que éstos, sin el factor humano capacitado, son cosas muertas. Añade que se va respondiendo a la consigna del Caudil-

lo relativa al espíritu marinero que debe tener España. "Espero confiado en una superación de funciones y en un avance de las tareas de la revolución nacional sindicalista".

Habló a continuación el comisario del Instituto Social de la Marina, quien agradeció, en primer lugar, la asistencia al acto de las autoridades. Se refirió después a las consignas dadas por el Caudillo en el acto de clausura del Congreso del Frente de Juventudes, y dijo que ellas han de ser norma en la actuación de los cursillistas. Refiriéndose a España, afirma que es una nación casi insular, ya que tiene dos archipiélagos que forman tres provincias, de las cuales las Canarias tienen una situación pesquera y estratégica que son la envidia del mundo. Las pesquerías canario-africanas son un tesoro incalculable de riqueza. Dice que como dato elocuentísimo de la importancia de la industria pesquera, basta con señalar que la venta de pescado durante el pasado año, produjo mil millones de pesetas. "Enseñamos a pescar a mucha gente y a navegar a muchas naciones". Terminó su discurso con unas palabras de ponderación al Sindicato Nacional de la Pesca, por el éxito obtenido en su labor. Seguidamente el ministro de Marina declaró abierto el curso.—(CIFRA.)



El Ministro Secretario del Partido señor Arrese presidiendo la sesión inaugural de la Feria de Muestras de Reus (Foto CIFRA).

EL GOBIERNO DE FRANCO, gran defensor de la Religión

Podemos afirmar rotundamente que España, como tal, el Estado español como tal, jamás ha practicado una religiosidad oficial más pública, más sincera, más unánime, que la practicada hoy día por la España de Franco, en la que Dios nos ha concedido la dicha de vivir. Oiganlo bien claro los que, consciente o inconscientemente se dedican a secundar los planes de la Masonería, sembrando el confusio-nismo entre los católicos españoles y tratando de presentar como divididos a la Iglesia católica y al Estado español, que—para terror de la nefanda secta—nunca han estado más estrechamente unidos que ahora.

mente combatido en su propia madre, guerra por la División Azul.

La Prensa y Radio, constantemente al servicio de la propaganda religiosa y definitivamente cerradas a la impiedad.

La coeducación sexual, prohibida; las Ordenes religiosas, amparadas; el divorcio, abolido; el delito de blasfemia castigado...

No queremos hacernos interminables en esta enumeración, necesariamente incompleta, de consoladoras realidades que ultrapasan los estrechos límites de un artículo.

Pero si hemos de repetir, apoyados en la evidencia de estos hechos concretos e innegables, que la religiosidad de la España de hoy constituye, para el Papa actual, un ramillete de espléndidas realidades jamás superado por el que la católica España de antaño haya podido ofrecer a sus más felices antecesores en el solio pontificio.

Defectos los hay en España, como los ha habido en todas las épocas y los habrá siempre; pero sería desleal, ilógico e insensato pretender generalizar sobre estos defectos y obstinarse en desconocer la abrumadora fuerza demostrativa de éstas y otras gloriosas realidades.

Un católico español podrá estar o no estar conforme con su exclusión personal de tal o cual cargo honorífico o remunerado.

Pero no podrá nunca añorar quejumbrosamente otras épocas ni otros regímenes más católicos para España, sin un total desconocimiento de la realidad y de la Historia.

Esperamos que la España futura, en la que albeora el reinado del Corazón de Jesús, tantas veces prometido, será más y más perfecta, hasta convertirse en la verdadera reserva espiritual del mundo. Pero negar que los comienzos que ahora se echan para ese futuro imperial de España son magníficos en el orden religioso, es faltar gravemente a la verdad, la claridad y la justicia, fundamentos indestructibles del auténtico catolicismo.

(Artículo publicado en la revista "Reinado Social del Sagrado Corazón", de Miranda de Ebro.—Número 205.—Año XXIV).

Fuertes tormentas en Sevilla y Cádiz

SEVILLA, 26.—Después de una prolongada sequía, hoy se ha desencadenado una gran tormenta. Los labradores se hallan muy satisfechos con estas lluvias, ya que con ellas se remedia la sequía que padecía el campo. En la campiña sevillana continúa con normalidad las faenas de recogida de la aceituna verde.—(CIFRA).

CADIZ, 26.—En las primeras horas de la noche descargó sobre la ciudad y pueblos de la comarca una formidable tormenta de agua, acompañada de gran aparato de relámpagos y truenos. Cayeron en el mar algunas chispas eléctricas. La lluvia fué torrencial. El tiempo sigue con la misma tendencia de lluvia.—(CIFRA).

EL MEJOR SURTIDO EN CONFECCIONES Y CAMISERÍA LO PRESENTA

IZQUIERDO

EN SUS NUEVAS INSTALACIONES S. ANDRES, 13 Tefn. 2367

Un grupo de voluntarios catalanes salió para Rusia

BARCELONA 26.—Para incorporarse a la División Azul en Rusia, ha salido de esta capital otro grupo de 18 voluntarios. Fueron despedidos en la estación por el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, autoridades y familiares de los voluntarios. Camaradas de la Sección Femenina les obsequiaron con ropas de abrigo, rosarios, comestibles y cigarrillos.—(CIFRA.)

ministerio de la Gobernación de 17 de octubre de 1942, sobre consumo de uva de Almería en los servicios que prestan a sus clientes, encargándose asimismo, realicen las gestiones precisas para abastecerse en las cantidades necesarias del mencionado producto.

La misma Dirección general reitela por la presente nota a los directores de todos los establecimientos hosteleros de España la obligación de cumplir lo dispuesto rogándose esmeren la presentación de este fruto para que resalte su calidad, reconocida ya en todas las naciones extranjeras.—(D. N. P.)

OVIEDO 26.—El comandante médico don Fernando Conde López, ha salido hoy para Rusia, donde se incorporará a la División Azul. Es un competensísimo cirujano, que goza de gran prestigio en esta ciudad. A despedirle asistieron muchos camaradas de Falange y algunas jerarquías.—(CIFRA.)

BARCELONA 26.—El II Congreso de la Federación de Urbanismo y de la Vivienda ha celebrado esta mañana, en el Palacio del Parque de la Ciudadela, su primera sesión plenaria para estudiar las conclusiones que resumen las diferentes ponencias presentadas por diversos congresistas, acerca del tema primero de este Congreso, que se refiere a las comarcas y las agrupaciones industriales. Ocupó la presidencia el arquitecto del Ayuntamiento de Barcelona, señor Busquet, y actuó como secretario el catedrático de la Escuela de Ingenieros industriales de la capital de España, señor Lamadrid. Las conclusiones propuestas por la Comisión correspondiente, establecen normas para la instalación de industrias no peligrosas, señalando las bases de una posible reglamentación para el establecimiento de las industrias de cada una de estas clases en relación con las poblaciones.—(CIFRA).

MADRID, 26.—La Dirección General de Turismo ha ordenado a los administradores de sus hospedajes el más estricto cumplimiento de la Orden del

Italia conmemoró el domingo el XX aniversario de la marcha sobre Roma

ROMA, 26.—El vigésimo aniversario de la marcha sobre Roma se conmemoró ayer en gran número de actos públicos celebrados en casi todas las principales ciudades italianas, actos en los que tomaron la palabra ministros, miembros del Gran Consejo Fascista, consejeros nacionales y el jefe del Estado Mayor central, general Galbati.

En su discurso, pronunciado en Palermo, el secretario de Estado Farinacci, puso de relieve los esfuerzos que, en todo momento, hizo el Duce por conservar la paz y afirmó que la guerra ha sido impuesta a Italia, añadiendo que el país se encuentra más fuerte que nunca, ahora, tras 28 meses de lucha.

En Trípoli, el inspector del Partido para toda Libia, entregó el bastón de mariscal al general Bástico.—(EFE).

El próximo miércoles la sección femenina de La Coruña saldrá a recoger el papel usado que tu patriotismo haya querido guardarle. Llamad al 2773 y la sección femenina pasará por tu domicilio a recogerlo.

Crónica de V. V. V.

(CONTINUACION DE 1ª PLANA)

se hace de difícil acceso. Las líneas inglesas y del Eje están separadas solamente por una extensión o "terreno de nadie" de unos 25 kilómetros de anchura. Cada uno de dichas líneas tiene un camino a su disposición que recorre todo el frente. Los ingleses disponen del que conduce desde El Alamein a El Moghra y los germano-italianos del que comienza en El Elisa y termina en el camino general de caravana que va al oasis de Siwa. Entre ambas líneas está situado el Monte Kalak, cuya posesión se disputa encarnizadamente.

Unos y otros han tenido tiempo para reforzar convenientemente sus líneas desde que la ofensiva de Rommel llegó a El Alamein. Y ambos están preparados no sólo por lo que afecta a bases fortificadas, sino también en unidades combatientes. De ambos se esperaba una ofensiva en cuanto terminara al época de las lluvias otoñales, que si bien son escasas en la duración, tienen carácter de torrenciales y van acompañadas de violentas tempestades de arena. Ha llegado el momento propicio para las operaciones, y estas han comenzado. La lucha, indudablemente, será dura, porque ambos adversarios disponen de medios poderosos.

Cuando los ingleses han iniciado su ataque es su duda porque han considerado suficientemente preparado su Ejército para realizarlo con éxito. Son ya muchos los fracasos sufridos para iniciar uno nuevo. De ahí que se quiera dar carácter decisivo a este impulso hacia adelante para descongestionar al frente de tierra de la base de Alejandría de la proximidad de los alemanes e italianos.

Café-Bar 'LUISA FERNANDA'
TODOS LOS DIAS DE TRES A CUATRO DE LA TARDE CONCIERTO POR LA ORQUESTA DE LA CASA, SIN ALTERACION DE PRECIOS.
¡SELECCION RIGUROSA!
¡EXQUISITO CAFE!

ANIS LAS CADENAS

De finisimo paladar

